



Mar del Plata 29 de marzo de 2008

DECLARACION FINAL IXº CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA FEDERACIÓN DETRABAJADORES DE LA ENERGÍA DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

FeTERA SEMANAL Nº 452 31/03/08

El 30 de marzo/08 se realizó el Congreso Nacional Extraordinario de la FeTERA-

CTA. A continuación se encuentra la declaración final del Congreso, adoptada por todos los representantes de los distintos gremios, agrupaciones, movimientos que conforman "Para federación. transformar realidad, el momento demanda voluntad comprensión y decisión política para constituir un movimiento político y social, con la clase obrera como instrumento central y unificador."

Los últimos acontecimientos políticos ocurridos en le país han puesto en el centro

de la escena dos aspectos fundamentales para los intereses de la clases obrera.

Por un lado la puja de la distribución de la riqueza y por el otro el debate sobre si la lucha

de clases existe y si debemos asumirla o no.



El discurso de la presidenta frente al justo reclamo de los pequeños y medianos productores agrarios reivindicaba la política de retenciones que posibilitaría distribución de la riqueza y al mismo tiempo negaba la lucha de clases reivindicando al sindicalismo empresarial y conciliador que entiende y es comprensivo al momento de moderar sus reclamos. Quería ignorar que el planteo de la sociedad rural es parte de la lucha de clases.

Frente al desafió de construir una nueva sociedad con equitativa distribución de la

riqueza, los trabajadores debemos comenzar por romper con la cultura de la conciliación de clases. Debemos comprender que cuando se instalaba la convertibilidad era para

transferir riqueza a favor de los grandes grupos económicos. Cuando se dictaban leyes como de reforma del estado y emergencia económica era para ceder riquezas y patrimonio acumulado por el pueblo argentino en beneficio de las multinacionales.

Cuando se crearon leyes que modificaban el régimen de jubilaciones, de empleo, o de seguridad social era para traspasar ingresos a









sectores caca vez más concentrados y minoritarios de la economía. Cuando se creaban leyes flexibilizadoras y precarizadoras era para aumentar el régimen de explotación con trabajadores en negro, sin seguridad social y con salarios deprimidos, también destinados a concentra las riquezas. Cuando el modelo necesitaba recomponerse apareció la pesificación y nuevamente la clase trabajadora volvió a transferir riquezas a los grupos económicos, al poder real.

Los trabajadores y el pueblo argentino una vez más fuimos las víctimas.

Pagamos con altísimos índices de desocupación, exclusión social, analfabetismo, desnutrición y mortalidad infantil acompañados siempre de bajos salarios.



Por otro lado desde el gobierno surgido en el 2003 no se ha tomado ninguna medida política ni económica que comience a cambiar la matriz de modelo neoliberal. Las empresas privatizadas siguen en manos de las multinacionales. Más aun se profundiza la entrega con la creación de nuevas leyes como las denominadas ley corta y ley larga como ser la extensión por 40 años los contratos petroleros en cerro Dragón o la creación de ENARSA una verdadera empresa boba creada entre otros aspectos para entregar la plataforma submarina.

Todas las leyes que fueron creadas por el modelo para expropiar ingresos siguen vigentes y los salarios recién están recuperando el poder

adquisitivo que tenían en 1997.

El modelo sigue vigente y tiene continuidad, lo mismo que la lucha de clases que hizo posible.

Para transformar esta realidad, el momento demanda voluntad comprensión y decisión política para constituir un movimiento político y social, con la clase obrera como instrumento central y unificador

En este marco de la lucha de clases el congreso de FeTERA resuelve:

- 1- Convocar a todos los trabajadores de la energía a movilizarse el 22/04/08 a participar de la marcha federal.
- 2- Convocar a participar de la paritaria social a realizarse el día 02 y 03/08/08 en la provincia de Jujuy.
- 3- Llama a participar activamente en la constitución de un movimiento político y social de carácter

antiimperialista anticapitalista y por la liberación nacional y social.

- 4- A fortalecer y desarrollar la organización de la FeTERA para que esta cumpla el verdadero rol de representar y defender los intereses de los trabajadores de la energía.
- 5- Continuar con la lucha por la recuperación y nacionalización de los recursos naturales y de las empresas privatizadas y el cuidado y la protección del medio ambiente.
- 6- Reafirmar la lucha por la libertad sindical
- 7- Repudiar las persecuciones contra los dirigentes y organizaciones pertenecientes a la CTA



Aprobada por el plenario de IXº Congreso Nacional Extraordinario de la Federación de trabajadores de la energía de la república Argentina, el 29 de marzo de 2008





Acto Homenaje de los 40 Años de la creación de la CGT de los Argentinos



En el Acto Homenaje de los 40 Años de la creación de la CGT de los Argentinos, se contó con compañeros militantes, ejemplo permanente de lucha algunos de los cuales fueron parte de la construcción de CGTA y se formaron bajo la enseñanza del gringo Tosco, hombre que se transformó en figura histórica, referente obligado de un hito en la historia de la clase trabajadora. José Rigane, ejerció el rol de anfitrión y presentador de los compañeros expositores Jose Rigane, no solo fue el anfitrión de este magno evento, y no solo es en forma permanente un constructor de realidades y luchador

incansable por la reivindicación de la clase trabajadora, fue el maestro de ceremonia.

El rol de los sindicatos, puesto en balanza

Taurino Atensio, el primer orador fue protagonista de la experiencia del Cordobazo. En 1970, ingresa a Epec y luego integra el consejo directivo de Luz y Fuerza, liderado por Agustín Tosco. La CGT de los Argentinos fue creada en un momento de gran conmoción social y política en el país, en medio de una dictadura que llegó de la mano de los monopolios, de la mano de las fuerzas armadas y de algunos medios de comunicación así como de sectores sindicales. El golpe se dio en julio de 1966. Y en el 68 el movimiento obrero se reunió en un congreso que se llamó Amado Olmos, un dirigente que precisamente perdió la vida en un accidente todavía no claro. Que fue protagonista en aquellas luchas, y en este recuerdo con su presencia, con sus dichos, sus escritos que aún están presentes y mantienen su vigencia.

En este congreso se produce la división porque aparecen dos grandes tendencias una dispuesta a luchar contra la dictadura, a favor de la reivindicación y necesidad de los trabajadores y esa corriente encabezada por Raimundo Ongaro conforma la CGT de los Argentinos y la otra corriente

denominada los Vandonistas, los colaboracionistas se retira del congreso para conformar la CGT de Azopardo que a la postre iba a ser la CGT oficial que iba a acompañar el proceso de la dictadura. Esto significa un hecho relevante a la historia del movimiento obrero.

La tremenda importancia de la CGT de los Argentinos es que pone en la balanza, en ese momento la pelea durísima entre las dos posiciones de lo que debe ser una organización sindical. Si la organización tiene que estar al servicio particular, si tiene que servir como apéndice de los gobiernos de



turno, si tiene que servir como dique de contención a los reclamos o por el contrario tiene que servir a los verdaderos intereses de los trabajadores del pueblo con el propósito de crear una sociedad libre.

En sus orígenes esta construcción, fruto de la organización de los trabajadores, fue clandestina pero los gobiernos y el sistema que la reprimieron duramente no tuvieron más remedio más remedio de reconocer la personería jurídica para poder domesticarla.

El sueño y la lucha para crear otro modelo de país

Carlos Chile, secretario del interior de la CTA; referente importante del MTL, dirigente inteligente que no solo tuvo la osadía de soñar, sino que transformó en realidad los múltiples sueños de





quienes forman parte el Movimiento Territorial Liberación en diversas regiones de la patria, acotó que no nos alcanzan las palabras para rendir homenaje a Agustín Tosco, modelo de hombre, capaz de proponer una lucha que no era corporativa.

Con la vehemencia que le caracteriza resaltó que "Seguimos soñando y seguimos trabajando, porque no alcanza con soñar. Recordó un poema de Brecht "en el que decía hay que estudiar, que hay que esforzarse para poder dirigir, para poder ser poder.

"El movimiento obrero, las herramientas no deben ser ámbitos paritarios, meros ámbitos de reclamos corporativos, sino necesariamente deben transformarse en herramienta política de la clase obrera, como lo es hoy, ocupada, desocupada, flexibilizada, jubilada. En un país donde hay millones de pobres, millones de ambientes y los chichos siguen muriendo por causas evitables."

"Seguimos soñando como soñara Tosco con la necesidad de crear otro modelo de país".

"El único homenaje que nosotros los que no protagonizamos, los que no vivimos, los que tenemos



a lo mejor una visión histórica del Cordobazo, corta en el tiempo pero inmensa en enseñanza inmensa en heroísmo en capacidad de síntesis de proyecto popular nacional y revolucionario. La única forma de rendirle homenaje a estas generaciones de trabajadores argentinos es la de darle continuidad, revivirlo, revitalizarlo, actualizarlo, es la única forma de rendirle homenaje a esa generación a la generación del Cordobazo que no es otra cosa que rendirle homenaje a la Patagonia Rebelde, a la semana Trágica y a todos los hitos del pueblo argentino que ha regado de sangre esta patria, la única forma es recomponer, es

rearmar, reesamblar el proyecto del campo popular y por eso desde la Central, desde las organizaciones sociales, las pymes, la federación agraria estamos empujando la paritaria social que recorrerá todo el país para llegar el 22 de abril a la Plaza de Mayo, para llevar para reclamos universales, para decir que es inmoral que en un país que tiene mas de 50 mil millones de dólares en el Banco Central, aún haya chicos que no tienen que comer, que es inmoral que haya el exterminio de una generación que a la que no se les elimina por la desnutrición los elimina el paco o el gatillo fácil en nuestros barrios, que no estamos dispuestos a tolerar este modelo de país que queremos que esos recursos asistan a nuestros pueblos, que se pague la deuda interna, asignación familiar para todos los menores de 18 años trabajen o no los padres. Queremos subsidios de formación y empleo, queremos que en realidad vivienda, educación y salud."

"Nuestros sueños están intactos, siguen siendo los que fueron, los que heredamos del nacimiento de la república, de la patria y hay que hacerlos realidad, para que sean los que un día se transformen en acción de gobierno, acompañando una tendencia que camina por América. No solo alcanzan los sueños, es necesario mantenerlos intactos."

Finalizó afirmando que "para construir los sueños hace falta organización y voluntad."

La organización para poder cambiar el modelo de país

Víctor Mendibil, es cosecretario general de la Federación Judicial Argentina: Secretario del Interior de la CTA; integrante de la Comisión de por la Memoria, la verdad y la justicia de la plata; integrante de la Comisión de de la Asociación judicial bonaerense.

La CGT de los Argentinos tuvo la posibilidad de instalar en la sociedad de los argentinos, una especie de enamoramiento para la lucha de un cambio social, enamoró a intelectuales como Walsh, una de las plumas mas brillantes de la Argentina, quien fue director del periódico de la CGTA, enamoró a un Carpani, uno de los pintores



más destacados que logró plasmar en su obra la lucha de la resistencia social obrera.





Alzó su voz para recordar al auditorio que "Tuvieron que desaparecer a miles de compañeros. 30 mil compañeros en Argentina, miles y miles perseguidos y torturados y muertos en América Latina, para poder imponer un modelo económico, neoliberal, capitalista."

Habló sobre la necesidad de organizarse para salir a la calle y enfrentar el modelo de concentración económica. El pueblo salva al pueblo. E invitó a unirse a la concentración que el 22 de abril se realizará en Plaza de Mayo.

La clase obrera y el pueblo en la lucha

Para Roque Ñánez Militante y delegado del histórico Sindicato Luz y Fuerza de Córdoba, quien padeció persecución y fue encarcelado, "El Cordobazo sintetiza la unidad en la acción. Después de tantas frustraciones de la clase obrera desde el 55 hasta los 60, iba acumulando experiencia en



distintas luchas, de tal manera que en la década de los 60 nace la CGT de los Argentinos."

La lucha se hace con el conjunto de la clase trabajadora y el pueblo. Quiero poner énfasis en que hoy tenemos que actuar, la FeTERA es un camino, un comienzo, y podemos hacerlo más amplio y más positivo. Mi experiencia es de que el compañero en la calle va aprendiendo a conocer su enemigo, a conocer quien es el enemigo real de la clase trabajadora. La experiencia que vamos adquiriendo nos hace ver que el mejor compañero es el que lucha junta a uno.

La mentira es la base de la corrupción, la unidad en la acción, en la lucha en la difusión de cada hecho que hagamos, a democracia sindical que se abra.

Si no tenemos la conciencia, la limpieza de nuestra conciencia para nuestros hermanos de clase, imposible hacer un cambio compañeros.

La historia alumbra el camino de los luchadores

Héctor Quagliaro, desde muy joven se manifestó en él el espíritu de lucha y el profundo orgullo de ser de la clase trabajadora. Con apenas 23 años de edad fue elegido Secretario de ATE en Rosario. Cuando en la década del 60 se normalizó la CGT fue nominado Secretario Regional de Rosario y a la creación de la CGT de los Argentinos fue electo Secretario General. Actualmente es

Presidnete del Centro Nacional de Jubilados y Pensionados de ATE.

Destacó que "cuando hablamos de la historia es porque hablamos de un axioma, y por que hay una realidad concreta que cuando no conoce la historia, y no se sabe lo que pasó, resulta muy difícil alumbrar una política que establezca una camino nuevo que permita con el menor esfuerzo podamos alcanzar los objetivos que durante tantos años venimos peleando los trabajadores."

Finalizó su intervención señalando una frase de Arturo Jaureche, de su libro el Paso de los Libres, "hasta que un día el paisano acabe con este



infierno y haciendo suyo el gobierno con solo esta ley de rija o es pa todos el infierno o es pa todos la cobija".





Mar del Plata – Argentina

DELEGACION DE REPRESENTANTES SINDICALES INTERNACIONALES FUERON RECIBIDOS EN EL DESPACHO DEL JEFE DE LA COMUNA

FeTERA SEMANAL Nº 452

El 31 de marzo/08, José Rigane Secretario del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata, conjuntamente con una nutrida delegación de representantes de sindicatos internacionales, que participaron de los Congresos Nacionales de FeTERA, fueron recibidos en el despacho del Intendente de Mar del Plata, Gustavo Pulti.

(Agencia FeTERA NH 31.03.08). El 31 de marzo/08, José Rigane Secretario del Sindicato Luz y Fuerza Mar del Plata, conjuntamente con una nutrida delegación de representantes de



sindicatos internacionales, que participaron de los Congresos Nacionales de FeTERA, fueron recibidos en el despacho del Intendente de Mar del Plata, Gustavo Pulti.

En el encuentro, Diego Cano, representante de la delegación ecuatoriana, del sector petrolero, invitó al Intendente a participar del 4to. Foro Energético Latinoamericano y Caribeño que se realizará en Quito-Ecuador el mes de mayo, evento en el que se lanzará la Federación de Trabajadores de la Energía de América Latina y el Caribe El momento también fue propicio para puntualizar que los objetivos del foro son la salvaguarda

de los recursos naturales y energéticos de los pueblos latinoamericanos, entendiendo a la energía como un derecho social, un derecho humano.

José Rigane hizo llegar los saludos del delegado de SOS Futur de Francia, Joël Da Silva y del



delegado del sector petrolero de Venezuela, Tony León.
La delegación además estaba integrada por representantes del Sindicato Mexicano de Electricistas; Sindicato Uruguayo de Electricistas y Gas; Federación de Trabajadores Petroleros de Ecuador; Federación de trabajadores de Brasil.

Al finalizar el cordial encuentro con el Jefe de la Comuna, Rigane informó a los

medios locales presentes, que en la Declaración final del IX Congreso Nacional Extraordinario de FeTERA, se resolvió convocar a todos los trabajadores de la energía a la movilización federal que tendrá lugar el 22 de abril; así como convocar a participar de la paritaria social que se realizará entre el 2 y 3 de agosto en Jujuy.

